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討論事項發言及說明 

六、第 3 屆第 2 次定期大會第 41 次會議 

（中華民國 108年 11月 21日下午 3時 2分） 

二讀會： 

審議 109 年度總預算案暨附屬單位預算案（歲入部門）  

主席（陸副議長淑美）：  

繼續開會。（敲槌）第 40 次會議紀錄已經放在各位同仁的桌上，請大家詳閱。

各位同仁對於會議紀錄有沒有其他意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天的議程是二、三讀會，審議本市 109 年度總預算案暨附屬

單位預算案，從歲入部門開始審議，請財經委員會的委員黃天煌議員上報告

台，請專門委員宣讀審議的科目。 

本會財經委員會吳專門委員宜珊： 

審議 109 年度高雄市地方總預算歲入部分，請拿出橘色外皮這本 109 年度高

雄市總預算案，請翻開第 22 頁歲入來源別預算表，請看第 22 頁至第 26 頁。

科目名稱：稅課收入，預算數 778 億 1,027 萬 2 千元。 

委員會審查意見： 

一、照案通過。 

二、（一）第 22-26 頁稅課收入，預算數 778 億 1,027 萬 2 千元，邱議員俊

憲保留發言權。 

（二）第 22 頁兵役處，預算數 18 萬 4 千元，康議員裕成、郭議員建

盟保留發言權。 

（三）1、第 22-23 頁財政局，預算數 352 億 1,279 萬 2 千元。 

2、第 23-24 頁稅捐稽徵處，預算數 421 億 7,200 萬元。 

3、第 24 頁經濟發展局，預算數 2,476 萬 3 千元。 

4、第 25-26 頁交通局，預算數 5 萬 9 千元。 

5、第 26 頁都市發展局，預算數 583 萬 8 千元。 

以上 5 項郭議員建盟保留發言權。 

（四）第 24 頁工務局，預算數 8,558 萬元，康議員裕成、郭議員建盟、

邱議員于軒、李議員雅靜保留發言權。  

（五）第 25 頁社會局，預算數 2 億 2,295 萬 8 千元，康議員裕成保留

發言權。 

（六）1、第 25 頁衛生局，預算數 6,111 萬 9 千元。 

2、第 26 頁車輛行車事故鑑定委員會，預算數 177 萬 2 千元。 
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討論事項發言及說明（邱俊憲） 

以上 2 項康議員裕成、邱議員于軒、郭議員建盟保留發言權。 

（七）1、第 25 頁農業局，預算數 2,314 萬 3 千元。 

2、第 25 頁動物保護處，預算數 6 萬 4 千元。 

以上 2 項康議員裕成、邱議員于軒保留發言權。以上請審議。  

主席（陸副議長淑美）：  

各位同仁有沒有其他意見？邱議員俊憲。 

邱議員俊憲： 

謝謝主席，剛剛這樣子全部唸一唸，778 億 1,027 萬 2 千元的歲入好像就要

這樣子過了，我這邊要提額數問題，我要清點人數，以上，謝謝，請主席處理。 

主席（陸副議長淑美）：   

我想我們的議員都在選區服務選民都非常的認真，可能時間上…。 

邱議員俊憲： 

主席，現場才 10 個人而已，你就要通過這 778 億…。 

主席（陸副議長淑美）：  

你要聽本席講完，我想說我們休息 10 分鐘，請在外面服務選民的議員，如

果有時間的話請儘速回議事廳來審議預算，休息 10 分鐘。（敲槌） 

休息時間已到，繼續開會。（敲槌）邱議員俊憲，你有堅持要提額數問題嗎？ 

邱議員俊憲： 

主席，市民朋友也都在看議會怎麼樣去審議韓市長的第一本預算書，以往也

有曾經這樣，因為歲入都是很大一筆幾百億元，也曾把歲入放到最後先審歲出

再來做處理，可是因為今天，也很多同仁很認真，無可厚非，可是現在人數…，

全部 60 幾個議員就只有這些人數到了，我還是主張，主席，我希望提額數問

題然後清點人數，謝謝。 

主席（陸副議長淑美）：  

好，因為今天可能日子特別好，我們的議員同仁們可能都在選區服務選民，

我們也請他們趕快進入議事廳了，我們請議事組幫我們清點人數。  

本會議事組凃主任靜容：  

向大會報告，目前現場的議員有 22 位。 

主席（陸副議長淑美）：  

我們不足法定的開會人數，我們的會議到此結束，希望我們各位在外面辛苦

的議員，如果可以的話，明天準時進入議事廳開議，也希望大家對於我們的預

算問題仔細地來審議，今天的議程到此結束，本席宣布散會。（敲槌） 

 


